

## タブレットによる新しい学習

校長 宇井 知隆

明けましておめでとうございます。  
令和6年もよろしくお祈りします。

命の大切さを改めて学んだ年始でした。学校でも命に関する指導を充実させていきます。

また、3学期は進級進学につながる学期になります。学校では引き続き児童を全力でサポートし、次のステージに向かってもらいます。

今回は新しい学習の形について紹介します。  
昨年12月、国際学習到達度調査 (PISA ピザ) の2022年実施分結果が公表されました。PISAとは、OECD加盟国の15歳 (日本では高1) を対象にした調査で、3年おきに実施されます。日本は総合2位 (読解力3位、数学的応用力5位、科学的応用力2位) でしたが、読解力に

調査の中で課題とされる設問がありました。  
「自分自身で進んで学習をしていますか？」  
コロナ禍で休校になったことを受けての設問なのですが、日本では「自信がない」と回答した生徒が非常に多く、言われなくても学校の勉強にじっくり取り組むなどの「自律学習と自己効力感」について、日本はOECD加盟国37か国中34位となりました。

そこで、タブレットによる主体的な学びをより促進するために、家庭への持ち帰りをスタートさせました。

家庭にてよく使うアプリを紹介します。  
「eライブラリー」：電子版学習ドリルです。児童が復習や予習に活用できるようになっています。習熟度やかかった時間も分かりますので、親子で今の学力をしっかりと見極めることができます。

「ロイロノート」：児童の思考表現を支えるアプリです。物事を類型化、整理するのに便利

また、学校ではコミュニティ・スクール (CS) としての進化を今後とも続けます。

これまでに、CSの日の活性化や地域人材の積極的活用を通して「地域とともにある学校」の具現化を進めてきました。学校では、今後とも教育情報をSNS等で積極的に発信し、学校運営協議会や関係団体からの意見を取り入れながら、更なる改善に努めていきます。

関しては前回調査の15位から順位を上げたということです。識者の分析では、探究的学習や対話型学習の定着、コロナの影響の最小化、デジタル環境の整備を理由として挙げています。

もちろん、結果は学力の一要素にしか過ぎませんが、日本における学力の現状はトータルとして高水準であると言えます。

つまり、学習能力は高いものの、受け身の学習になっているという意味になります。

その課題を解決するための手立ての一つとして、タブレットでの学習があります。これまでも、私たちは児童の学びの主体性を確保するために指導法改善を重ねてきたのですが、今後はタブレットの活用範囲をさらに広げ、児童の主体的な学びにつなげたいと考えています。

です。学校でも授業で最も活用しています。

「まなびポケット」：インターネットを活用して保護者 (児童) や担任でやり取りするためのアプリです。本校では次年度以降に活用する予定ですのでお知りおきください。

iPhoneを使っている方は、直感的に操作方法を理解できると思います。お子さんとよりよい活用法について話し合ってみてください。また、ご相談があれば学校までお尋ねください。



**能登半島地震で被災された皆様へのお見舞い申し上げます。一日も早い安全で平穏な生活に戻られることを心よりお祈りいたします。**

**～令和6年がはじまりました！今年もよろしく申し上げます～**

令和6年が始まりました。旧年は、保護者、地域の皆様に支えられ、本校の特色ある教育活動の推進を図ることができました。新年早々に、能登半島地震や救援に向かう海上保安庁の飛行機事故等、悲しい知らせからの年明けとなりましたが、何気ない平穏な日々幸せを改めて感じ、感謝しなければならぬと感じる機会となりました。地域・学校が一体となり、子供一人一人の安心安全で希望に満ちた生活を守っていきたく思います。今年も、ご協力いただきますよう、よろしくお祈りいたします。



今年も「親慈の会」の皆様によっていただきました。ありがとうございます。

**～3学期始業式 元気な子供達の登校に感謝！～**

3学期がスタートしました。寒い中での始業式でしたが、子供達の最後まで背筋を伸ばした姿勢に頼もしさと今学期への期待が膨らみました。また、代表児童の元気な「明けましておめでとうございます。」という挨拶と3学期に向けた力強い4年生の発表は素晴らしかったです。3学期も、「地域とともにある細山田小学校」として、努めてまいります。よろしくお祈りいたします。



**～地域の皆様と1年生が楽しむ「昔の遊び(生活科)」～**

1月のCSの日に、1年生の子供達が昔遊びを楽しみました。地域の方々呼びかけを行ったところ、たくさんの方に来校していただき、たこ揚げや羽子板などを楽しみました。タブレットやゲームが日常となっている子供達。昔の遊びに新鮮さを感じながら、地域の方々からコツを教わり夢中になって楽しむ時間となりました。今年も、地域の方々たくさんの方々の来校、また一緒に楽しむ学びを展開していきます。是非、学校へお越しください。



**～鹿児島学習定着度調査に5年がチャレンジ～**

毎年この時期に5年生を対象として行われる鹿児島学習定着度調査が、今年も1月16・17日の2日間で実施されました。徐々に学力の高まりが見られてきている本校です。2学期中旬から、これまでの問題や対策問題に取り組んできました。問題に粘り強く最後まで向き合う姿がとても印象的でした。子供達の日頃の頑張り、学校全体の学習定着への取組の成果が問われます。頑張れ、5年生。期待しています。



**◇ 2・3 月 行 事 予 定 ◇**

日	曜	内 容 等	日	曜	内 容 等
<b>2月行事</b>			<b>3月行事</b>		
7	水	家庭学習強調週間（～16日）	1	金	学級学習発表会・学級 PTA
10	土	土曜授業（CSの日）	6	水	集金日
11	日	●建国記念の日	9	土	土曜授業（CSの日）6年生を送る会①
12	月	振替休日	13	水	ほたる号 13:15
14	水	ほたる号 13:15	20	水	●春分の日
15	木	ミニ避難訓練	21	木	卒業式会場作り
19	月	【臨時校時】小中合同研修会	22	金	卒業式
		1～5年下校時刻 13:00 6年下校時刻 14:50	23	土	メディアコントロールデー＆親子読書
20	火	クラブ見学 ※3年6校時下校時刻 16:00	25	月	【臨時校時】修了式・大掃除・離任式
23	金	●天皇誕生日 メディアコントロールデー＆親子読書			下校時刻 12:00
28	水	集金日	春休み：3/26～4/7		